
かほく市地域包括支援センター運営協議会 平成 27年度第 2回会議報告 

 

招集年月日 

招 集 場 所 

開 会 日 時 

閉 会 日 時 

委員の定数 

出 席 委 員 

 

欠 席 委 員 

事 務 局 

 

 

平成 28年 3月 11日（金） 

かほく市役所 304会議室 

平成 28年 3月 11日（金）午後 1時 30分 

       同      午後 2 時 40分 

9名 

北 勝利、大野洋治郎、渡邊利彦、塚田久恵、遠田由美子 

西盛さよ子、細井豊太郎、北川郁夫、東敦子 

寺西衣姫 

長寿介護課長：寺嶋立弥、長寿介護課長補佐：竹田昌代  

高齢者支援係：七野係長、高野主査、松本主事、 

介護予防係：花係長、橋岡主査、網江主任保健師 

1.開会 

事務局 

 

 

 

介護支援専門員協会代表の本庄委員の都合により、中田内科病院介護保険相談センター

の西盛委員に交代したことを報告。 

本運営協議会要綱の第７条により、委員の過半数の出席があることを確認し、北会長に

進行を依頼し、開会。 

2.議事 (1) 平成 27年度高齢者支援センター業務実績見込報告 

事務局 

事務局より

順次説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

橋岡 

 

 

委員 

 

 

平成 27年度高齢者支援センター業務実績見込について、資料に基づき説明 

(ア) 介護予防事業(一次・二次予防事業) 

(イ) 地域介護予防活動支援事業 

(ウ)  介護予防ケアマネジメント事業 

(エ)  総合相談支援業務 

(オ) 権利擁護業務 

(カ) 包括的・継続的ケアマネジメント事業 

(キ) 地域ケア会議 

(ク)  生活支援体制整備事業 

(ケ)  認知症施策 

(コ) 在宅医療・介護連携推進事業 

(サ)  家族介護支援事業 

(シ)  高齢者等地域支え合い事業 について  

【質疑応答】 

めざせ！いきいき百歳体操を実施した参加者の変化として、筋力や基本チェックリスト

生活機能項目で低下した者が 2名いたとあるが、その原因はどこにあると考えるか。 

めざせ！いきいき百歳体操ではおもりの数を徐々に増やしていくことが重要となるが、

そのおもり管理についてのフォロー不足や、もともと虚弱な方に効果が見られなかった

のではないかと思われる。 

ほかの自治体でも、必ずしも改善が見られるとは限らない状況となっている。欠席によ

り継続した体操が出来なかったり、おもりの自己管理の難しさやサポーターの対応不足

なども原因としてあげられる。低下した 2 名についての背景・効果が出なかったことに



 

委員 

 

 

 

会長 

委員 

 

委員 

 

委員 

会長 

委員 

会長 

委員 

 

委員 

 

委員 

関するアセスメントを出来るとよいのではないか。 

市ではたくさんの事業を実施されており、大変なことと思う。 

浜北では公民館でめざせ！いきいき百歳体操を実施している。まだまだ老人クラブの人

達の「めざせ！いきいき百歳体操」に関する認識は弱いと思うので、良いことはもっと

活用されていけばよいと思う。 

老人クラブでめざせ！いきいき百歳体操が実施されていくと有意義なことだ。 

元々運動嫌いの人がいて、なかなか実施に至らないことがあるが、スカットボールと同

じで一度やり出すと面白くてやる気が出てくるということにもなると思う。 

今年度は、筋力と口腔機能トレーニング事業を統合して実施したことで、より効果があ

ったのではないかと思う。 

認知症はどんな人がなりやすいのか。 

認知症の原因はいろいろあり、一概には言えない。環境的な要因もあると思う。 

認知症予防にはいろんな趣味活動が良いと聞くが、多くの種類をしていればいいのか。 

そうだと思う。 

近年、困難事例が多くなっている。その都度高齢者支援センターに相談させてもらって

いる。 

民生委員が関わる時には、介護予防が必要な段階というのは少ないと思う。市主催の研

修会などには参加してはいるが、日々高齢の方と接することが多いので、時間があれば

今後介護予防についての学習もしていきたい。 

今年度、社会福祉協議会主催の権利擁護研修会に市職員を講師に招き、開催した。 

2.議事 (2) 地域支援事業の重点事業について 

事務局 

 

 

 

 

委員 

事務局 

委員 

 

事務局 

 

かほく市の高齢者の状況の説明後、①介護予防活動の充実、②地域ケア会議の開催、③

認知症施策の推進、④生活支援サービスの体制整備、⑤在宅医療・介護連携の推進につ

いて、項目ごとに現状の取組結果と次年度に向けての具体的な取組方針について、パワ

ーポイントを使用して説明 

【質疑応答】 

先程の話になるが、認知症は男性と女性どちらが多いのか。 

どうしても長生きしている女性の方が多くなると思う。 

地域ケア会議を 22回開催したとあるが、地区ごとでの特徴が見えてきたりしたか。 

また、会議にはどんな人が参加しているか。開催場所はどこか。 

会議は、「地域ケア個別会議」の件数。参加者は、本人・家族・地域の方・介護関係者・

場合によっては主治医など。開催場所は、医師が参加する場合には病院ですることもあ

り、自宅、市役所ということもある。 

2.議事 (3) 介護予防支援事業委託事業所の承認について 

事務局 

 

委員 

現介護予防支援事業所一覧を確認の上、新たに、金沢市の居宅介護支援事業所「英」に

ついて、資料で説明し承認を求める。 

一同拍手で承認 

3.その他 委員任期について  

 事務局 委員の任期は 30年 3月 31日までとなっており、来年度も継続して委員をお願いしたい。

なお、各団体の代表の充て職の委員で、役員を交代される委員においては、改めて新年

度に各団体の代表者に選考を依頼予定であることを報告し、閉会 

 


